

(Viene de la segunda pag.)

Julio César Mazuera Ayala

MEDICO CLINICO

Graduado en el Instituto Hahnemann y Licenciado por la Junta creada por la ley 67 de 1920—Especialista en enfermedades de los NIÑOS— Tratamiento científico de las enfermedades crónicas y rebeldes— Certificados de curaciones a disposición de quien las solicite—**Drogas Alemanas**, las mejores marcas.

Precios Módicos--Consultorio : Calle 6ª entre Carreras 9 y 10 N.º 39-ª

Los amos y sus perros

El terrible don Jorge Holguín, dueño por obra de manos muertas de los terrenos de La Bolsa, en el Distrito de Puerto Tejada, dirigió una carta el 31 de diciembre de 1914 a los terrazgueros, que constituye un cánón fundamental de las relaciones e intereses entre los herederos y representantes del gran señor feudal y de sus siervos arrendatarios. Esta carta prohíbe a tales herederos y representantes que lo son propiamente los señores Holguín Arboleda, hijos del terrible don Jorge, el abuso y el delito de robar a los terrazgueros sus mejoras. Pero estos amos amparados por las autoridades que son sus instrumentos, han consumado repetidas veces tan inaudita infamia. A este propósito se dirigieron los arrendatarios a las autoridades del Cauca en memorial que duerme criminalmente en la prefectura de Santander, donde un tal Ernesto Pino, de Caloto, perro vendido a los Holguines, está urdiendo rabulerías para enterrar dicho memorial con infames tinterilladas de canina matrería. Este famoso ganapán al servicio de los verdugos,

ha tenido la felonía de acusar ante las autoridades a Gabriel Gallego, diz que por incumplimiento en el pago de su tributo. Al mismo Gallego que más de una vez le han metido a las cárceles de Popayán, por que ha protestado virilmente contra los robos de que han sido víctimas los siervos de las tierras. Este hombre honrado, generoso y altivo, tiene que expiar la culpa de no ser un servil, y quizás no lo toque morir en la demanda el día que los amos y los perros intenten despojarlo de sus plantíos. Gallego cree que los agricultores deben morir sobre el suelo que tantas veces ha sido regado con el sudor de sus frentes, y nosotros no solo participamos de tales iras divinas, sino que también ofrecemos nuestra sangre para defender el trabajo honrado.

Es preciso que la Gobernación de Cauca conozca este asunto, para que no tengan que sufrir de la cabeza el día que la copa se llene.....

El que bebe aguardiente se degenera y se deshónra.

Una botella de aguardiente le cuesta al Gobierno quince centavos y se la vende al pueblo por cientoventa.

FLOR
— DEL —
VALLE

El dinero del judar puede que vuelva, pero el desleído en aguardiente no volverá jamás.

Jugador no hay honrado, ni bebedor caballero.

ricordia, criticaba el nombramiento.

Adán Jaramillo, coneciente con su trayectoria de malvado y de bellaco, arroja su babaza sobre Félix López, el obrero más digno de cuantos payaneses honran el Valle del Cauca, y que nunca ha pensado medir su estoque con el sucio grrrote del yangües. El taque hecho a Félix López, es el motivo para que hoy lapidemos ese muerto del honor que se llama Adán Jaramillo, por que este periódico acepta los ultrajes indignos hechos a mérito los trabajadores, como si fuesen sus propios ultrajes. No teniendo qué decir del obrero pundonoso, echá mano de un expediente que le puede valer en Marinilla pero no en el Cauca Grande a donde también se llega en busca de Libertad según la palabra apostólica de Rafael Uribe Uribe. El único delito de Félix López consiste en no ser casado, y al lado de tan peregrina razón amontona una pirámide de hipérvoles que tienen el objeto de buscar el ala de su protección.

Nosotros creemos que existe un hondo problema de ética en Colombia, del cual es un detalle el matrimonio, pero es una suprema miopía digna solo del topo que la apunta y de cualquier clérigo de aldea, suponer la solución de tan magno problema tomando el mal por los cabellos.

Que se venga ese fragmento humano con su gárrula cabernosa de triste verdulería contra nosotros, que ya estamos armados de una saliva.....

Pero que recuerde que una ofensa hecha a un obrero es una ofensa hecha a todos los obreros.

VELAS

'LA CAMPANA'

las únicas que no chorrean.

El aguardiente es el veneno usado por los malos gobiernos para adormecer los pueblos.

Use siempre los Autobuses
BROLKWAY

y compare - Un millón de veces mejores,

y al mismo precio!
C^{IA}. Urbana de Transportes